



FINLANDIA Sanna Marin, una primera ministra milenial

P9



CÓMIC Un dibujante brasileño para celebrar los 80 años de Batman

P29

El TMEC da un respiro a la economía mexicana

El tratado se convierte en una de las apuestas de López Obrador

SONIA CORONA, México

Con la firma el martes del tratado de libre comercio entre Estados Unidos, México y Canadá (TMEC), el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, se ha hecho con una poderosa herramienta para resucitar la economía mexicana, que este año se ha instalado en la recesión. El nuevo tratado es un salvavidas que llega a México cuando los últimos datos muestran que el PIB cayó un 0,1% en el primer semestre del año y que la recesión es una realidad.

Sin embargo, el acuerdo, rescatado a última hora tras dos años y medio de negociaciones turbulentas, ha sido de un gusto agri dulce para los empresarios mexicanos. "Hay un claro retroceso en la negociación que se había tenido", ha dicho Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana. El presidente mexicano ha reforzado la apuesta económica, también, con un plan de infraestructuras de 42.000 millones de dólares para los próximos cinco años.

PÁGINA 11

Los países más emisores no endurecerán sus recortes de gases nocivos

MANUEL PLANELLES, Madrid

84 Estados se comprometen a revisar sus objetivos de reducción de dióxido de carbono en 2020. Entre ellos, sin embargo, no figuran EE UU, China, India ni Rusia, cuatro de los cinco grandes emisores, que acumulan más del 60% de todos los gases de efecto invernadero del planeta.

PÁGINA 24

Los ministros de Interior y de Ambiente y la directora del Instituto contra la Discriminación descienden de secuestrados en la dictadura

Los hijos de los desaparecidos llegan al Gobierno argentino

MAR CENTENERA, Buenos Aires
Sus padres fueron militantes y activistas, pero apenas los conocieron porque desaparecieron durante la dictadura que rigió Argentina entre 1976 y 1983. Cuatro décadas después, el nuevo Gobierno de Alberto Fernández tendrá en su Gabinete a tres hijos de desaparecidos

durante el régimen militar: el ministro de Interior, Eduardo Wado de Pedro; el de Ambiente y Desarrollo Sustentable, Juan Cabandié, y la titular del Instituto Nacional contra la Discriminación, la Xenofobia y el Racismo (Inadi), Victoria Donda.

Cabandié nació en el mayor cen-

tro clandestino de detención de la dictadura. Hasta los 26 años vivió con una identidad falsa, pero gracias a las Abuelas de Plaza de Mayo y a una prueba de ADN pudo conocer su historia. El caso de Donda es similar. A De Pedro le salvó su madre, al ocultarlo en una bañera el día que fue secuestrada.

PÁGINA 10



Un búfalo enano rodeado de figuras antropomorfas, en las pinturas halladas en la isla de Célebes. / R. SARDI

Los científicos concluyen que una escena de caza pintada en Indonesia tiene 43.900 años

La obra de arte más antigua del planeta

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid

Dos jabalíes y cuatro búfalos enanos, en torno a los cuales pueden verse hasta ocho figuras mucho más pequeñas que parecen humanas es, según una investigación hecha pública ayer en la revista *Nature*, la obra de arte más antigua conocida hasta el momento. Fue encontrada en 2017 en un acantilado de la

isla de Célebes, en Indonesia. La datación de los depósitos minerales acumulados sobre tres de las figuras de animales indica que se pintaron hace al menos 43.900 años, 20.000 antes que las más conocidas obras rupestres europeas. Los investigadores creen que es la muestra más antigua de una obra narrativa "y tal vez de espiritualidad".

PÁGINA 27

Reino Unido va a las urnas para resolver el laberinto del Brexit

La ventaja de Johnson ante Corbyn en las encuestas se estrecha

RAFA DE MIGUEL, Londres

Los votantes británicos acuden hoy a votar en unas elecciones convocadas para resolver el laberinto del Brexit pero que amenazan con generar más confusión. Aunque los sondeos dan clara ventaja al conservador Boris Johnson, su margen frente al laborista Jeremy Corbyn se ha estrechado en la recta final. Algunos errores del primer ministro en los últimos días han dado esperanzas a la oposición. Si Johnson no alcanza la mayoría absoluta, puede enfrentarse de nuevo a un bloqueo en el Parlamento en torno a la salida de la Unión Europea.

PÁGINAS 6 Y 7

